

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan data kepustakaan maupun data hasil penelitian lapangan yang penulis dapatkan, maka kesimpulan yang dapat diambil sebagai berikut:

1. Pandangan masyarakat Desa Sidomulyo Kecamatan Megaluh Kabupaten Jombang tentang arti keluarga sakinah.

Arti dari sakinah itu tenang, tenteram, dan damai yang sepanjang hidupnya selalu diliputi dengan kebahagiaan dan kesejahteraan dengan seiring berjalannya waktu. Sedangkan kunci dari ketenangan adalah saling komunikasi, saling pengertian, saling percaya, saling terbuka, memiliki sifat sabar, selalu bersyukur, terpenuhi hak dan kewajibannya, serta saling menerima kekurangan dan kelebihan masing-masing.

2. Penerapan masyarakat Desa Sidomulyo Kecamatan Megaluh Kabupaten Jombang dalam membentuk keluarga sakinah.

Penerapan dalam membentuk keluarga sakinah yaitu dengan saling mencintai dan menyayangi dalam keluarga, menjalani hak dan kewajiban baik suami maupun istri, meminta maaf apabila salah, tidak egois, selalu berusaha membuat keluarga bahagia, selalu bersama-sama seperti halnya dengan beribadah berjama'ah, kumpul keluarga, berkomitmen, mendidik keluarga dengan memberikan contoh yang baik, serta saling melengkapi kelebihan dan kekurangan pasangan masing-masing. Dalam membina keluarga juga terdapat faktor-faktor yang mempengaruhi keluarga sakinah diantaranya faktor pendukung dan faktor penghambat. Faktor pendukungnya yaitu dilandasi oleh *mawaddah* dan *rahmah*, hubungan yang saling membutuhkan satu sama lain, suami istri dalam bergaul harus memperhatikan yang secara wajar dianggap patut (ma'ruf), memiliki kecenderungan pada agama, suami istri yang setia, anak-anak yang berbakti, lingkungan sosial yang sehat. Sedangkan faktor penghambatnya yaitu aqidah yang keliru atau sesat yang dapat mengancam fungsi religious dalam keluarga, kurangnya

komunikasi, pergaulan yang semakin bebas, kebodohan secara intelektual maupun sosial, memiliki akhlak yang rendah, dan jauh dari tuntunan agama.

B. Saran

Harapan peneliti kepada masyarakat Desa Sidomulyo Kecamatan Megaluh Kabupaten Jombang secara langsung ataupun tidak langsung sadar bahwa tidak hanya untuk memahami arti sakinah, mawaddah, dan rahmah saja, akan tetapi masyarakat juga harus bisa menerapkan apa yang sudah mereka pahami, terutama dalam mewujudkan keluarga yang sakinah, mawaddah, dan wa rahmah.